



DINERO

Sismos y corrupción // Especuladores inflan el precio del gas // Inversionistas extranjeros se alejan de las Bolsas

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

ES INSÓLITO QUE el planeta decida estremecer los 19 de septiembre a la capital de un país, México, y deje una estela de muerte, dolor y pérdidas que no se borra—ni se borrará—por muchos años que pasen. Además, el miedo a que sigan ocurriendo. También es insólito que la impunidad cubra invariablemente a los responsables, no de los temblores, pero sí de las construcciones defectuosas y a políticos rapaces que manejan los fondos de rescate. Como testigos del penúltimo 19S de 2017 hay edificios, escuelas, hospitales y otros inmuebles que quedaron dañados y que cinco años después no han terminado de reconstruirse. Las autoridades de la Ciudad de México han reportado que se abrieron 143 carpetas de investigación, de las cuales sólo 50 fueron concluidas y hubo 15 sanciones administrativas en contra de ex funcionarios públicos y empresas. Los que manejaron el fondo, tranquilos: no han podido extraditar de Chile al ex diputado local perredista Mauricio Toledo y el panista Jorge Romero está cómodamente protegido por una diputación federal del PAN. Otro implicado, Leonel Luna, falleció en un accidente de tránsito. Pero la impunidad alcanza su máximo nivel con el ex jefe de Gobierno Miguel Ángel Mancera. Intocado e intocable, el que alguna vez se autoproclamó como aspirante a la Presidencia de la República disfruta de una vida sin sobresaltos desde una curul que le regaló el PRD—antes pasó por el PAN—en el Senado.

Especulación con el gas

EL TTF (TITLE Transfer Facility), el índice más usado en Europa para fijar los precios del gas, está fuera de control. De los ocho billones de dólares que maneja, sólo un billón responde a consumos reales, los otros siete constituyen negocios de especuladores, revela la prensa financiera. Se podría decir que nueve de cada 10 dólares que se intercambian en ese mercado en forma de contratos son puramente especulación financiera. Ursula von der Leyen, presidenta de la Comisión Europea, quiere replazar el índice TTF. Sin embargo, el problema es múltiple. La estrategia del presidente Putin de utilizar el gas como arma económica abriendo y cerrando los suministros a Europa ha creado una enorme tensión en los precios. A ver si no se tardan mucho en descubrir que detrás del precio del petróleo están compañías—y sus accionistas—

que acumulan ganancias espectaculares a costa de los consumidores.

Extranjeros salen de las Bolsas

LAS BOLSAS DE valores neoyorquinas han registrado una caída abrupta las últimas semanas. Los inversionistas vendieron las acciones de las compañías que hasta fecha reciente parecían atractivas y han movido su dinero a otros instrumentos de inversión. Como digo líneas arriba, el petróleo y el gas están dando a ganar dividendos espectaculares. La mala racha también afecta a las bolsas mexicanas. Algunas importantes empresas han decidido deslistarse por diferentes razones, entre ellas Aeroméxico y Santander. En agosto el principal índice de la Bolsa Mexicana de Valores, el S&P/BMV IPC, cayó 6.7 por ciento, mientras el FTSE Biva, la segunda bolsa de valores del país, perdió 6.6 por ciento. Los inversionistas extranjeros retiraron en agosto la mayor cantidad de fondos de los últimos 11 meses. En términos acumulados, mil 620 millones de dólares en el periodo enero-agosto.

Ombudsman Social Asunto: el servicio dental

ES MUY LOABLE el esfuerzo del Centro de Investigación sobre el Envejecimiento (CIE) en favor de los viejos del país, pero creo firmemente que debería empezar por atender un gravísimo problema que sufrimos, sobre todo los que carecemos de seguridad social y con ingresos precarios (cuando los hay). Me refiero al deterioro dental que bajo esas condiciones resulta casi imposible de resolver de forma satisfactoria, pues la gran mayoría de dentistas cobran como consejeros electorales y es muy frecuente que los resultados sean deplorables. Por si fuera poco, cualquier forma de reclamación es una montaña burocrática con ínfimas probabilidades de éxito.

Alejandro Rivera/San Miguel de Allende

Twitterati

LA EXIGENCIA PÚBLICA: queremos cuentas claras, transparencia y respuestas. ¿Dónde quedó, quién lo tiene, en qué se ha gastado el dinero donado para damnificados del S19? Se necesitan apoyos y viviendas, ¡NO un monumento que represente impunidad y corrupción!

Escrito por Liz Palma @LizPalmaD12 el 5 de junio de 2018. Seguimos esperando respuestas

Facebook, Twitter: galvanochoa
Correo: galvanochoa@gmail.com